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昨日早上，从郑州大学附属洛阳中心医院血
液内科传来好消息：全城爱心救助的“熊猫血”
宝宝杨嘉一，在12日输上爱心“熊猫侠”张宏利
捐献的血小板后，暂时度过了危险期。13日下
午，“熊猫人”家族代表到医院看望这名小“熊猫
人”。有了“家族”的庇护，相信杨嘉一11日晚上
绝望求救的一幕不会重演。

20余位“熊猫侠”现身愿献血，“熊猫人”派代表看望小“熊猫人”

爱心奔波获回报 嘉一暂度危险期

杨嘉一的病情经由@洛阳晚报、@
平安洛阳微博扩散后，引发了众多网友
的关注。但是有网友提出疑问：“熊猫
血”这么难求，血站为何没库存？

市中心血站副站长朱丽莉解释说，
首先，Rh阴性血可分为Rh阴性A型、
Rh阴性B型、Rh阴性O型、Rh阴性AB
型，目前拥有这四种血型、市中心血站
登记在册的约有1100人，而Rh阴性O
型约有300人，平时用量极少。

红细胞可以在-80℃的条件下冰冻
保存10年，血站一般都有充足的库存。
血小板的保质期只有5天，这种用量少

保质期短的特殊血型、特殊品种的成分
血，血站一般不提前储备，而是根据临
床需要随用随采。

其次，今年上半年用血出现偏型，O
型Rh阴性血用量偏大。朱丽莉说，今
年以来，A型Rh阴性血用量不到40袋，
但O型 Rh阴性血用量已经达到 130
袋，血站已经预约采集了130人次。

再次，献血需要有一定的时间间隔，
若献的是全血，需间隔半年才能再献。

朱丽莉表示，只要病人有需求，市
中心血站会想方设法满足病人用血需
求，挽救病人生命。

杨嘉一的病情还在牵动着万千市
民的心。从12日至今，不断有市民致
电吕涛和洛阳晚报热线66778866，想
给杨嘉一献救命血。他们有的已经
确定自己是 O 型 Rh阴性血，有的只
知道自己是O型血，但不确定是不是
阴性血。

从郑州来洛阳出差的钱先生是O
型血，只在洛阳停留四五天。看了报道
后，他急切地想为杨嘉一做点什么。

关林的朱女士是O型阴性血，她在
4月17日给河南科技大学第一附属医

院的一名大学生病人献过血，7月17日
还要再献一次。但她表示，如果需要，
她可以为杨嘉一献血。

截至昨天17时发稿，已确认是O型
Rh阴性血并且愿意为杨嘉一献血的市
民已有20余位。

吕涛说，嘉一第一阶段的化疗还需
20多天，这一阶段对于治疗非常关键，
在化疗的过程中，随时会有输血需求。

市中心血站也一直关注嘉一的病
情，该站负责人表示，只要嘉一有需求，
会立即跟爱心捐献者预约采血。

这次爱心救助行动，对很多人来
说，也许只是一次普通的献爱心的经
历，然而对杨嘉一来说，却是重新拥
有了一个新的大家庭。

涧西的“熊猫侠”张宏利献过血
之后，一直心系嘉一的病情。他多次
打电话给杨广生，询问嘉一恢复的情
况，得知嘉一暂时度过危险期之后，
他也松了一口气。

13日下午，“洛阳稀有血型之
家”QQ 群里的刘明等四位“熊猫

人”，带着玩具、牛奶等到医院看
望杨嘉一，欢迎这位小“熊猫人”
加入稀有血型的大家庭。

刘明说，11日晚上，群友们知道
嘉一的事情后，都很揪心，急着想去
看望她。考虑到嘉一的抵抗力太弱，
去的人不能太多，大家就选出了几名
代表去看望这名家族新成员。

刘明还告诉谢秋会：“只要孩
子需要血，我们就会帮忙，因为我
们是一家人！”

12日上午，洛阳晚报记者见“救
命血”一滴一滴地输入杨嘉一的身体
里时，暂时松了一口气，离开前，主治
医生吕涛说，13日将对杨嘉一的输
血情况进行复查。

昨日一早，洛阳晚报记者再次赶
到医院，吕涛兴奋地说：“从输血到复
查间隔的时间虽然短，但嘉一体内的
血小板数量已经有所回升，现在暂时
度过了危险期。”

杨嘉一很害羞，面对问话还只是

笑，不说话，但精神明显比前两天好
了，会用眼神跟人玩“捉迷藏”，会给
人展示她的新玩具。

最重要的是，我们终于从谢秋会
的脸上看到了笑容，这位母亲从孩子
生病开始到12日，都没睡过一个好
觉。13日，在女儿的床边，她安心地
睡了一上午。

记者从电话里听出来，杨广生已
经一扫以前的绝望和彷徨，还笑着再
次向我们致谢。

【温情】“熊猫人”代表看望小“熊猫人”

【喜讯】输了“熊猫侠”捐献的血小板，杨嘉一暂度危险期

【答疑】血小板保质期短 只能随用随采

【爱心】有20余位“熊猫侠”现身 表示愿意献血爱
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